

CORTES REGIONALES

SESIÓN PLENARIA

# Pingarrón acusa al PP de retrasar la creación de la Empresa del Suelo

El diputado 'popular' Marcial Marín tildó de «ambigua» la propuesta del Gobierno regional y pidió más claridad en la definición de objetivos, estatutos y medidas de control financiero

• El consejero de Ordenación del Territorio salió a la tribuna de las Cortes para defender un proyecto que tiene como objetivo producir más suelo donde haya más demanda.

LUIS J. GÓMEZ / TOLEDO

Ayer se dio un paso más para la creación de la Empresa Pública de Gestión del Suelo en Castilla-La Mancha. Así lo decidió las Cortes al rechazar la enmienda a la totalidad que paralizaba esta iniciativa. El Partido Popular fue el que llevó a la Cámara el debate sobre esta futura empresa pública. Se trata de un proyecto que está llamado a ser el primer gran paso de la Ley de Garantías de Vivienda anunciada por José María Barreda.

Aunque el resultado de las votaciones les fue favorable, el PSOE lamentó que todo este recorrido parlamentario haya retrasado la creación de esta empresa pública. Y a la hora de señalar con el dedo a alguien, fue el Partido Popular el acusado de provocar este retraso.

El consejero de Ordenación del Territorio, Julián Sánchez Pingarrón, fue el encargado de defender el proyecto de ley de la Empresa de Gestión del Suelo ante los diputados regionales. «Se trata de producir suelo en los lugares donde hay demanda de vivienda y ponerlo a disposición de promotores públicos y privados», explicó. Además precisó que no sólo se atenderá a la demanda de vivienda, sino también de suelo industrial.

Pingarrón afirmó que esta empresa pública «pone de manifiesto



Julián Sánchez Pingarrón acudió ayer a las Cortes a defender su primer gran proyecto en materia de vivienda. / ROSA MARCOS

la prioridad política de la vivienda» para el ejecutivo regional. Por ese motivo, fue detallando cómo se redactó el proyecto en agosto, se presentó el 4 de septiembre. «Nos impusimos prisas», confesó. Con la misma intención se fue a las Cortes mediante la vía de la «tramitación por urgencia». Sin embargo, su voluntad de poner pronto en marcha esta empresa se ha visto en parte mermada por la enmienda presentada por el PP.

Desde la oposición, el diputado regional Marcial Marín explicó que lo que no iba a dar su partido es un «cheque en blanco» al Go-

bierno regional. Con esta expresión se refería al que considera el mayor defecto del proyecto presentado por Pingarrón: su «ambigüedad». Marín pidió saber qué objeto va a tener la empresa pública, sus estatutos, incluso su nombre. También reclamó que se le aplique un control financiero a la contratación de personal.

El diputado 'popular' se defendió de las críticas de Pingarrón de retrasar el proyecto. Afirmó que está en su derecho de presentar la enmienda como parte del poder legislativo que representa. Al mismo tiempo, le contestó a los

miembros del Gobierno que son ellos «los que están retrasando a la comunidad autónoma».

**NAVIDADES SIN LEY.** La diputada Marta Abarca fue la encargada de mostrar la opinión del grupo socialista respecto a este tema. «Nos podíamos haber ido a nuestras casas a celebrar la Navidad con este proyecto de ley aprobado», lamentó. También manifestó su sorpresa por los obstáculos que pone el PP para una iniciativa que pretende «construir más viviendas, más baratas y que más empresas se instalen en la región».

El Partido Popular lleva a las Cortes el aumento en asesores de Presidencia

L.G.E. / TOLEDO

La diputada 'popular' Marina Moya hizo ayer hincapié en la gestión que se está haciendo de la Presidencia de Castilla-La Mancha. Fue en las Cortes regionales donde mostró su disconformidad por los gastos que genera.

Moya recalcó que en septiembre se contrataron a 17 asesores más. Con estas incorporaciones, son ya 61 los que trabajan tanto para Barreda, como para los dos vicepresidentes, Fernando Lamata y María Luisa Araújo. El PP pidió, por tanto, que desde el Gobierno regional les explicasen qué nuevas funciones ejercen.

Fue el vicepresidente, Fernando Lamata, quien se subió a la tribuna para responder a la oposición. Calificó de «razonable» el número de puestos de trabajo de presidencia y mencionó algunas labores como la política de relaciones con otras comunidades, o incluso, la política exterior.

**100.000 EUROS PARA FOTOS.** Marina Moya cargó las tintas en otros gastos como los de la revista que se edita desde la Junta o los 100.000 euros que, según sus datos, cuestan las fotografías que se hacen el presidente y los miembros del Gobierno.

El diputado socialista, José Molina, salió a la palestra para defender las cuentas de la Junta, cuyos gastos están «muy por debajo de lo que destinan otras comunidades autónomas». Afirmó que los gastos totales en funcionamiento son del 41 por ciento en Castilla-La Mancha, mientras que en Madrid y la Comunidad Valenciana llega al 52 por ciento.

## El PSOE asegura que los médicos de la región son los que más cobran

MARTA CANSECO / TOLEDO

Los médicos de la región eran los que menos cobraban antes de 2001, cuando Castilla-La Mancha recibió las transferencias sanitarias, mientras que ahora son los que más sueldo reciben.

Así lo aseguró ayer el diputado socialista Jesús Fernández Vaquero, quien agregó que antes de esa fecha había menos médicos, enfermeras, servicios y camas y ahora Castilla-La Mancha está por encima de comunidades como Madrid, Aragón, Valencia, Murcia y Andalucía en número de facultativos, superando con creces una situación de partida de clara desventaja. Fernández Vaquero se

pronunció así en el debate de una moción que fue consecuencia de una interpelación del Grupo Popular sobre la situación de la Atención Primaria. En dicha moción, que fue rechazada por la mayoría socialista, los 'populares' pedían, entre otras cosas, incrementar las contrataciones de médicos de familia en todos los centros de salud de la región, así como sus retribuciones, e instaurar la libranza efectiva después de las guardias.

El Grupo Socialista justificó su voto en contra en que todo lo que planteaba el PP ya está contemplado en el Plan de Salud aprobado en su día por las Cortes regionales «sin ningún voto en contra».

## La oposición reclama medidas estructurales para la crisis del ovino

L.G.E. / TOLEDO

La crisis ganadera que está sufriendo la región, en especial el sector ovino y caprino, también protagonizó ayer parte de la última sesión del año de las Cortes regionales. La iniciativa partió del Partido Popular que se presentó en la Cámara, reclamando más medidas para acabar con la crisis. La diputada regional Encarnación Naharro reconoció que «ya se han puesto en marcha algunas medidas urgentísimas, pero que son insuficientes». Para evitar que todo quede en un «parche o remiendo», pidió la reunión de mesas sectoriales para que se tomen «medidas estruc-

turales» e incluso mencionó también la reconversión parcial del sector.

Alguna de las recomendaciones que hizo al Gobierno regional fue la instauración de contratos tipo que garantice un precio digno para el productor o apoyar las denominaciones de origen.

El diputado socialista Antonio Salinas recordó que el 22 de noviembre se aprobó unas medidas para favorecer al sector ganadero y que el PP votó en contra. El debate acabó derivando en las recomendaciones hechas desde el Ministerio de Agricultura de cenar conejo en Navidad.

## La Cámara rechaza instar a que los Presupuestos sean más comprensibles

M. CANSECO / TOLEDO

La mayoría socialista de las Cortes regionales rechazó ayer una moción, resultado de una interpelación del Grupo Popular, en la que este partido proponía, entre otras muchas cosas, que la información sobre el sector público incluida en los Presupuestos de la Junta sea más clara, ordenada y extensa en aras a una mayor transparencia en la gestión y en el control y seguimiento de los fondos públicos.

El PP también demandaba la adopción de medidas necesarias para contener el gasto superfluo y generar los recursos necesarios para mejorar las condiciones de vida de los castellano-manchegos.